



H. Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE DECLARACION

La Cámara de Diputados,...

DECLARA

Declarar de interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación la realización del 5to Festival Internacional de Cine Ambiental (FINCA) 2020, organizado por el Instituto Multimedia DerHumALC – Derechos Humanos en América Latina y el Caribe (IMD), que se llevará a cabo de forma online, del 17 al 25 de junio del presente año.



H. Cámara de Diputados de la Nación

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El Festival Internacional de Cine Ambiental está organizado por el Instituto Multimedia DerHumALC – Derechos Humanos en América Latina y el Caribe (IMD), asociación sin fines de lucro radicada en la Ciudad de Buenos Aires, fundada con el objetivo de promover los derechos humanos desde una perspectiva integral a través de las artes audiovisuales. Desde 1997, el IMD también realiza bienalmente el Festival Internacional de Cine de Derechos Humanos (FICDH), el primer festival dedicado a la temática en América Latina, que ya cuenta con dieciocho ediciones.

El Festival Internacional de Cine Ambiental (FINCA) es un encuentro cinematográfico internacional que se realiza bienalmente desde 2010 en la Ciudad de Buenos Aires con ciclos itinerantes en numerosas provincias de Argentina como también en Paraguay, Costa Rica e Italia y que este año concreta su 5ta edición

FINCA considera al cine como una herramienta para la transformación social. El cine, en este sentido, tiene la posibilidad de representar y difundir historias transformadoras que permitan reflexionar sobre las causas y las posibles soluciones desde la acción colectiva y transversal de la ciudadanía. El FINCA es el único festival argentino que pertenece a la red internacional de festivales de cine ambiental más influyente a nivel global: la Green Film Network.

Debido a las circunstancias extraordinarias derivadas de la situación de emergencia en salud pública ocasionadas por el COVID-19 a nivel global, los organizadores buscaron nuevas modalidades a fin de dar continuidad al Festival. Es así, que en este 2020, se realizará el Festival en un formato completamente online. Para ello, han asumido un compromiso de generar un evento accesible al público general, sumando nuevas audiencias a través de distintas plataformas digitales y aplicaciones de uso cotidiano.

En esta oportunidad desarrollará una programación online, contará con la participación destacada de directores nacionales e internacionales con interacción con el público vía streaming, más las tradicionales. También se llevarán a cabo Actividades Especiales, con una atractiva oferta de debates y seminarios virtuales para dar espacio a la reflexión y al intercambio en la construcción de nuevas ciudadanías respetuosas del ambiente, la naturaleza y los derechos humanos.

El foco para esta 5ta edición es la crisis climática. Las películas que se exhiben fueron recibidas a través de una convocatoria internacional realizada de diciembre de 2019 a febrero de 2020. De un total de 400 películas que participaron fueron seleccionados más de 50 títulos directamente relacionados con el foco temático. Esta amplia variedad de películas propuestas llegarán al público través de la plataforma web <https://finca.imd.org.as> de forma abierta, gratuita y dividida en las siguientes secciones temáticas:

- Crisis climática
- Somos agua
- Horizontes energéticos



H. Cámara de Diputados de la Nación

- Madre tierra
- Econciencia
- Derechos Humanos – FICDH
- Soberanía alimentaria
- Finquita
- Juventud
- Ecofeminismo
- Foco Amazonas

Entre las actividades especiales de esta edición se destacan:

- Conversatorio Online entre Vandana Shiva (ecofeminista y filósofa de la India) con Soledad Barruti (Periodista y escritora argentina que trabaja en temas vinculados a la alimentación y la industria alimentaria).
- Producir en Verde - Taller de Cine Sustentable a cargo de Paloma Urrutia (Fiction Changing The World) destinado a la industria cinematográfica argentina.
- Taller Cine y Ecofeminismo

Las actividades especiales serán emitidas vía streaming en las plataforma web de FINCA, las cuales tendran fácil acceso y posibilidad de intercambio participativo en los formatos virtuales.

También se emitirá en la Sección Escuelas, una programación que incluye alrededor de 40 títulos de obras audiovisuales realizadas por jóvenes. Cabe señalar que en esta edición más de 50 escuelas del Área Metropolitana de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires serán parte de 5to FINCA, teniendo libre acceso a un paquete de cortometrajes en línea y/o descarga, que permitirá que los docentes, referentes comunitarios puedan impulsar debates sobre las temáticas de esta edición, con los estudiantes promoviendo un rol activo del público y la ciudadanía.

Por todo lo expuesto, solicitamos la aprobación del presente proyecto.